

me relevai alors, et je trouvai enfin la hardiesse de lui demander, en lui tendant la supplique, s'il ne voudrait pas, pour encourager les promoteurs et organisateurs du Congrès, y mettre un mot de sa main, en précieux témoignage de son approbation. Sa Sainteté daigna accueillir avec bienveillance ma requête, qu'il me prit par l'intermédiaire de M<sup>gr</sup> Macchi. Nous aurons donc à bref délai le mot d'encouragement que nous désirions."

La lettre de M. Vrau annonce qu'il partait ce soir-là, 11 mai, pour Lorette.

Ce ne fut pas seulement " un mot d'encouragement ", mis au bas de sa supplique, ce fut un Bref en forme qui, le 16 mai, fut adressé de Rome au président de l'Œuvre. Le Saint-Père la louait et préconisait en ces termes :

" Il convient à la dévotion des fidèles de célébrer solennellement le souvenir de l'institution d'un si salutaire et si admirable Sacrement. Ainsi nous vénérerons le mode ineffable dont Dieu est présent dans ce sacrement visible. Ainsi nous louerons la puissance divine qui opère tant de merveilles dans ce même Sacrement. Ainsi encore nous rendrons à Dieu les actions de grâces qui lui sont dues pour un si salutaire et si suave bienfait. C'est pourquoi, cher fils, nous vous accordons avec une affection spéciale la Bénédiction apostolique, à vous et à tous ceux qui assisteront à ce Congrès.

Le Saint-Père fit mieux encore. Il voulut qu'un prêtre de Rome, le chanoine Ruggieri, délégué à Lille par le cardinal Alimonda, protecteur officiel des œuvres du Très Saint Sacrement, y transmît au Congrès l'assurance de ses vives félicitations.

Les organisateurs n'avaient espéré qu'une centaine d'adhérents, au maximum ; ce ne devait être qu'un essai. Il en vint plus de trois cents ! Je ne parle pas seulement des représentants de tous les Ordres religieux, des cent cinquante curés, vicaires et aumôniers du clergé séculier ; des professeurs ecclésiastiques et laïques des Facultés catholiques de Lille. Mais un grand nombre d'évêques de France et tous ceux de Belgique avaient voulu y être représentés par des délégués spéciaux. L'Italie, l'Espagne, le Mexique, le Chili, l'Autriche, la Hollande avaient là quelques-uns de leurs premiers hommes d'œuvres, prêtres et laïques.